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		我是18旅游管理专业硕士研究生二年级的学生赵娜。我于2018年10月初通过学校的选拔获得参与校级交换项目-前往德国汉堡大学交
流学习的机会，并于2019年10月-2020年2月赴德国汉堡大学商学院（BML）进行为期五个月的交换学习。从了解到这次项目到真正
在德国汉堡大学医学院开始我的学习与交换生活，我有一些自己的收获和经验可以与大家分享。					复旦大学与汉堡大学之间一直有着
长达多年的深厚合作。2019秋学期就有7名同学（5名本科生和2名研究生）成功申请到了前往德国汉堡大学的交换。同时每年汉堡大
学也会选出一部分学生到复旦大学各大学院进行学习。我在研一的时候就了解到了这个项目，在与师兄师姐交流中默默的有了想去参与
的想法。但是是在汉堡大学和莱比锡大学中进行选择，并与外事处的老师进行沟通和了解后最终我完成了汉堡大学的交流申请。就复旦
大学的硕士研究生申请出国交换有以下几个必要条件：首先在申请前的综合平均绩点应该2.0以上，无首修不及格等。因此要求我们在
本科阶段日常的学习成绩必须要达到一定的标准。其次是外语能力，要求雅思至少总分6.5或者托福79分以上，或者有相应的其他外语
成绩，比如德语水平达到欧标B2。这就需要我们在完成日常学习的同时一定要加强英语水平的提高。在三系一所组织的交换面试中，会
要求我们准备一段3分钟以内的全英文自我介绍，有来自三系一所各个专业的老师作为评委针对参加面试学生的自我介绍的内容进行随
机中文或英文的提问。以我的经验为例，我在自我介绍中提到比较完整的学习计划和目标打算就比较好了。随着近年来我院与德国大学
的交流增多，面试老师有时候也会要求学生展示德语能力，所以具备德语能力的学生可能在同时面试的学生中有较高的竞争力。紧接着
就是申请成功者名单公示和具体申请细节的步骤了，在这个申请的过程中要特别感谢外事处的林老师和包老师，当然更要感谢我的指导
教授巴兆祥教授对我出去交换的大力支持。在以上办公室老师的耐心指导下，我们小组和我都顺利完成了交换申请的工作，并成功在交
换约定的时期前往德国汉堡大学进行交换学习。	

				当申请工作完成后最重要的事情就是办理签证、预定机票与并与汉堡大学国际中心的老师保持联系了。在上海德国签证受理中心可以
直接办理德国签证。依据赴德目的在签证中心的官网上找到申请签证所需要的材料，按照清单准备。值得注意的是，参与该项目的医学
生需要与对方大学沟通索要工作许可与邀请函的原件。由于德国工作许可办理时间较长加上德国人办事效率较低，建议大家最好提前沟
通，以免耽误了签证的办理。获得签证之后开始预约机票的流程，预约时间、出发到达机场等。预定好机票之后就可以联系对方大学安
排接机、住宿等。UHH给短期交流的学生提供学生宿舍。完成了这一系列前期工作就可以准备出国了。



				德国汉堡是个美丽的城市，我在这里度过了我人生中最美好的5个月。因为两所学校之间的长久合作，这里有很多热心的学生。承蒙
他们的照顾，让我在异国他乡能够感到依靠。学校里安排住宿的Anika同学，国际学生中心负责伙伴计划的Adam同学以及负责国际学
生中心的夏洛特和瑞琪女士对我们非常友好，在我们到汉堡的第二天就安排当地学生带我们逛校园，告诉我们注册以及选课的要求及注
意事项等。短短几个月，让我改变了很多。过去我从来没有意识到留学生在异国那种挣扎的处境，也没有意识到与同龄医学生之间的差
距。通过与老师同学的交流，我看到了中德商科教育模式的不同与自身需要努力的方向。感谢复旦大学外事处、霍炎基金委和旅游学系
给了我这次机会，让我的漫漫求学之路有了别样的光彩。



					由于是我的专业在汉堡大学没有对应的学院，所以来到德国后被分配到汉堡大学商学院学，因此我在这里选得课程并不多，但参加
了刚开学的语言分级考试。个人感觉在汉堡大学的外国交流生大多数是欧盟学生，所以中国同学并不多，当然也避免了扎堆情况，更能
让自己融入当地语言环境。在衡量了自己的德语水平后我还是选择了英文专业课，并在语言中心进旁听了初级德语课程和英文写作课
程。



				除了上课之外的其余时间都可以自由支配，这种生活是我在复旦快节奏的生活所体验不到的。在德国大学里每个人都是受尊重的独立
个体，作为大学生，已经是成年人，理所应当该对自己生活的各方面负责，管理好自己的时间。我和汉堡大学经济系的朋友会定期见
面，他们都是在汉堡大学组织的迎新周的活动中结识的，他们都是本科生或者研究生，从他们身上我可以看到在德国做科研的情况。虽
然这次的重点是体验德国大学的课堂而不是游玩，但对我个人来说最重要最感兴趣的是要好好利用在这里的时光尽可能深入当地人的日
常生活。

						除此以外我走访了科隆、柏林、不莱梅、吕贝克等其他德国各地的城市。旅途中接触到很多有趣的人，总是很幸运地遇到充满正能
量的人，听他们的人生经历，不光是能迅速提高了我对德语这门语言的掌握程度，更多是对我了解德国经济发展，政治格局、社会结
构、历史发展、生活状况起了很大的帮助作用，也对我自己的未来人生路来说是不可多得的珍贵财富。有时候各自留下联系方式，希望
保持联系，未来的某年某月有机会再叙！12月还受汉堡当地家庭的邀请，邀请我去度过真正意义上的圣诞节，从过节前的一直联系和当
天一起拆礼物，让我也真正体验到了圣诞节全家宅在一起的幸福感，他们甚至还邀请我去农场看我最喜欢的小动物，有太多美妙留在那
天了。所以在德国短短的半年里生活真的很充实，也不是很想家，但是真的很想念在家的红烧排骨和火锅······其实我觉得德语像是一把
钥匙，生活是一本丰富的书，社会好似神奇的大熔炉。真是“从无字句处读书”，从生活中学习。“从无字句处读书”，不是让我们不
读“有字句”之书——毕竟读书是我们获取知识、增长才干最快捷最有效的途径之一。而是劝我们不要读死书、死读书，要在“无字句”的
地方，也努力读出“有字句”的内容来。”触类旁通，知行合一，学以致用。正如一句西方谚语所云：上帝给了你小麦，做成面包却要靠
自己。“从无字句处读书”正是做面包的过程。					最后希望写的这些东西能对德语系的学妹学弟有点帮助，也祝愿即将前往汉堡交流的



学妹学弟们好好准备，顺利拿到签证，在那边出行注意安全，好好享受在汉堡的每一天。


